
Arratsalde on eta Eskerrik asko etortzeagatik. 

Hoy es un día muy especial para el Partido Nacionalista 
Vasco de Barakaldo y, en especial, para mí. Es el día en el 
que presentamos ante la sociedad barakaldesa la 
candidatura del Partido Nacionalista Vasco a las elecciones 
municipales de mayo. 

Nos mostramos ante vosotros, nuestros vecinos y vecinas, 
con sinceridad y como somos, gente sencilla de Barakaldo 
que amamos y sentimos nuestro pueblo y que tratamos de 
ser útiles a nuestras vecinas y vecinos. 

Hay una frase que en su día oí al lehendakari Ibarretxe, y 
que desde entonces me repito cada mañana cuando salgo 
por la puerta de casa para dirigirme al Ayuntamiento: “No 
se puede transformar una sociedad, no se puede 
liderar una sociedad, si no se siente lo que siente la 
gente”. 

Las personas que nos movemos en el ámbito político, pero 
sobre todo los que lo hacemos en el ámbito local, en 
nuestro pueblo, tendríamos que tener muy presentes esa 
frase. 

Amaia del Campo y EAJ-PNV sentimos lo que sienten 
nuestros vecinos y vecinas, porque cada día estamos con 
vosotros y vosotras y muchas veces nos hacéis partícipes 
de vuestros problemas y preocupaciones para pedir que os 
ayudemos. 

La mayoría de los que hoy nos acompañáis nos conocéis, y 
sabéis cuál es nuestra forma de trabajar. Somos gente que 
llevamos años haciendo nuestros vuestros problemas y 



preocupaciones, tratando de colaborar con vosotros en la 
búsqueda y construcción de un Barakaldo más humano, 
cercano y seguro, del que todos nos sintamos orgullosos.  

Creedme cuando os digo que no hay nada más gratificante 
que ver como con nuestro trabajo y vuestra ayuda somos 
capaces de mejorar Barakaldo y el día a día de las y los 
barakaldeses. Ese es nuestro objetivo diario, el del Partido 
Nacionalista Vasco. 

Mi compromiso con todas y todos los barakaldeses es 
“Hacer crecer Barakaldo – Barakaldo Hazi arazi”, y para ello 
desde EAJ-PNV somos conscientes de que vamos a 
necesitar el mejor equipo para hacer realidad esa gestión 
eficaz, transparente y democrática que nuestro 
Ayuntamiento necesita y que las y los barakaldeses 
demandan cada vez más. 

Me siento orgullosa de poder seguir contando con los 
compañeros y compañeras que en los últimos 4 años han 
trabajado conmigo, codo con codo, así como de contar con 
otras incorporaciones, que en este tiempo también me han 
demostrado su ilusión y compromiso por “Hacer crecer 
Barakaldo”. 

Permitidme que ahora pida que me acompañen las 
personas que encabezarán la lista de mayo de EAJ-PNV y 
que posibilitarán el cambio que tanto necesita nuestro 
pueblo. 

Estos son los hombres y mujeres, nuestros vecinos y 
vecinas, que van a hacer posible “Hacer crecer Barakaldo”.  



Y seré clara, para que Barakaldo crezca es necesario un 
cambio al frente del Ayuntamiento. 

Barakaldo se merece y necesita un cambio. Después de 
más de 30 años de gobiernos socialistas, muchas de 
vosotras y vosotros venís demandando ese cambio. 
Estamos de acuerdo, y más de una vez me habréis oído 
decir que era necesario abrir las puertas y ventanas de 
nuestro Ayuntamiento para que entrara aire fresco.  

Ha llegado el momento de “Hacer crecer Barakaldo” y sacar 
a nuestro pueblo de la parálisis sufrida esta última 
legislatura. El modelo socialista está agotado y tenemos 
que sacar a Barakaldo del letargo actual. 

Estos últimos cuatro años han sido cuatro años perdidos. Y 
no es algo que sólo lo digamos nosotros, sois vosotros los 
que a través de las encuestas habéis dejado en evidencia 
que el alcalde y su partido no han hecho nada en esta 
legislatura diferente de lo que habían hecho en la anterior, 
aunque ahora traten de disimularlo realizando parcheos en 
numerosas calles y marketing, mucho marketing y 
publicidad que sirven para hacer la campaña del PSE con el 
dinero de todos los barakaldeses. 

Acordaos de lo que os digo, a partir de junio nos 
encontraremos con un ayuntamiento sin presupuesto, y con 
una situación económica más que comprometida, ya que el 
PSE no hace más que dilapidar el dinero en su campaña 
loca y desesperada. Su irresponsabilidad les ha llevado a no 
tratar de buscar un acuerdo para dotar a nuestro 
Ayuntamiento de un presupuesto municipal, todo porque 
tienen miedo al debate. El actual alcalde está repitiendo los 



pasos y errores de Patxi López cuando dejó el Gobierno 
vasco sin presupuesto y ahogado económicamente. Hay 
que actuar con responsabilidad, ya que el 25 de mayo 
Barakaldo y los barakaldeses seguirán necesitando que 
nuestro Ayuntamiento siga en marcha y operativo, 
prestando los servicios necesarios. 

Los socialistas solo se mueven cuando se acercan las 
elecciones, pero que tengan claro que las y los 
barakaldeses no somos tontos y la falta de ideas y de 
ilusión del partido gobernante lleva muchos años quedando 
en evidencia. 

Ha llegado el momento de posibilitar que Barakaldo sea 
noticia y referente por nuestros logros y no por la bronca y 
el enfrentamiento interinstitucional, en el que algunos están 
instalados de manera continua y en la que parecen 
desenvolverse como pez en el agua, sin pararse a pensar 
en las consecuencias que para Barakaldo tiene esa errónea 
estrategia política. 

Sabéis que EAJ-PNV es garantía de gestión. Fijaos si no en 
los municipios de Ezkerraldea, en los que gobierna nuestro 
partido representando por los alcaldes y alcaldesa que han 
querido hoy acompañarnos. Ha llegado el momento de que 
Barakaldo, el segundo municipio de Bizkaia y cuarto de 
Euskadi, cambie de modelo de gestión, hay que dejar atrás 
el estilo trasnochado y de clientelismo del PSE y pasar al 
estilo de las personas, al estilo de EAJ-PNV. 

Sabéis que desde EAJ-PNV Barakaldo venimos concediendo 
gran importancia a vuestras necesidades . Por eso pusimos 
en marcha en diciembre de 2013 el proyecto “Gora 



Barakaldo”, a través del cual hemos tenido ocasión de 
reunirnos con vosotros cara a cara, de recoger vuestras 
propuestas y sugerencias en la carpa que recorrió durante 
el verano pasado todos los barrios de Barakaldo, o a través 
de las nuevas tecnologías. 

Creedme que ha sido y está siendo mucho trabajo, hemos 
recogido más de 800 propuestas de nuestros vecinos y 
vecinas y como os dijimos las agruparemos en el “15 para 
el 15”, los 15 compromisos de EAJ-PNV para el 2015, es 
decir para las elecciones del próximo 24 de mayo. 

Estamos finalizando ese documento que conformará el 
programa electoral de EAJ-PNV, un programa que os 
avanzo será sorprendente para muchos pero no para otros, 
porque verán como sus sugerencias en Gora Barakaldo han 
sido tenidas en cuenta, tal y como nos comprometimos. 

Permitidme que os avance los ejes en los que centraremos 
nuestro trabajo, los ejes que son reflejo de lo que preocupa 
a las y los barakaldeses. 

1. Para EAJ-PNV la reactivación económica y la 
creación de empleo son fundamentales. Lo 
fundamental es abordar el principal problema que 
sufre Barakaldo: la crisis económica y las altas cifras 
de paro, con más de 9700 vecinos y vecinas en 
situación de desempleo, van a ocupar gran parte de 
las propuestas de nuestro programa electoral, que 
recogerá iniciativas para el pequeño comercio local 
y la hostelería, para los emprendedores y los 
parados y paradas barakaldeses con dificultades de 
inserción en el mercado laboral (mujeres, mayores 



de 45 años, jóvenes..), así como para las y los 
trabajadores autónomos, todo ello sin olvidarnos de 
un proyecto importante para Barakaldo como es el 
proyecto Burtzeña Parkea. 

2. Nuestro segundo eje tendrá como objetivo 
responder a las necesidades del día a día 
planteadas por las y los barakaldeses. Y para 
hacerlo realidad tenemos que asegurar y mejorar 
los servicios que reciben nuestras vecinas y vecinos: 

a) Aumento del gasto social para dar 
respuesta a las necesidades de los que peor 
lo están pasando por culpa de la crisis. 

b) Solucionar los problemas de tráfico y 
aparcamiento que padecen nuestros vecinos 
en las calles y barrios de Barakaldo y dotar 
de un sistema de OTA más beneficioso para 
los barakaldeses. 

c) Hacer que nuestros vecinos y vecinas 
se sientan seguros en sus calles. Algo falla 
cuando un tercio de los barakaldeses dice en 
las encuestas que “ha tenido sensación de 
inseguridad en los dos últimos años al 
pasear por nuestras calles”.  

d) Es el momento de los barrios, por eso 
invertiremos en su transformación y 
modernización: mejoras en la iluminación, 
limpieza y sensación de seguridad en 
nuestras calles… 

3. Y para hacer posible todo lo anterior planteamos 
una nueva forma de gestionar el Ayuntamiento, 
totalmente diferente a la actual. Este será el tercer 



eje, y proponemos una gestión eficaz, transparente 
y democrática. Planteamos un Ayuntamiento que 
escuche y tenga en cuenta la opinión y sugerencia 
de las y los barakaldeses, por eso haremos realidad 
su participación en las decisiones que afectan no 
sólo a Barakaldo sino en las decisiones que les 
afectan directamente y son adoptadas desde el 
Ayuntamiento. Participación ciudadana real y leal y 
respecto a las decisiones de las y los barakaldeses.  
Transparencia no es decir que somos los más 
transparentes. Hay que predicar con ejemplo, ya 
que las políticas del PSE son las que han llevado a 
nuestro Ayuntamiento a bajar del puesto 10 al 49 
en el listado de Transparencia Internacional, o lo 
que es lo mismo a situar a Barakaldo en el último 
de la lista de los ayuntamientos vascos estudiados 
por esta organización que analiza la transparencia 
de los ayuntamientos. Porlo tanto, menos hablar y 
más hacer. 

 

Hemos tomado nota de lo que les preocupa a las y los 
barakaldeses. Nos han dicho qué necesitan en sus calles, 
barrios y en nuestro pueblo, y nuestro compromiso es 
tratar de dar respuesta a sus preocupaciones y 
necesidades, para entre todos juntos construir un Barakaldo 
que se convierta en referente, no sólo en la comarca sino 
también en Bizkaia, en Euskadi y el Estado. 

Ha llegado el momento de poner a Barakaldo en el mapa y 
para ello me comprometo, ante vosotros, a buscar la tan 



necesaria colaboración interinstitucional, que otros parecen 
rechazar por cálculos electorales. 

No es momento de complejos de inferioridad. Hay que estar 
muy ciego para no darse cuenta que es mejor que todos 
rememos en las misma dirección, aprovechándonos de las 
sinergias y los beneficios que nos aportan estar en un 
territorio como Bizkaia y un país como Euskadi. Nuestro 
compromiso es convertir a Barakaldo en la capital de 
Ezkerraldea y Meatzaldea. 

Es el momento de liderar y de anteponer el bienestar de 
nuestras vecinas y vecinos. Las y los barakaldeses nos 
piden soluciones a sus problemas, por eso permitidme que 
entone un ¡Basta ya de insultos y bronca política! 

Acabo ya. Antes comentaba cuál era la frase que ronda mi 
cabeza cada mañana cuando salgo de mi casa para ir al 
Ayuntamiento. Ahora os contaré la que me repito al 
regresar cada noche: “Hay que llegar a la gente, 
agárrale de la mano, pregúntale cómo está, qué le 
pasa y ayúdale”. 

Otra frase de Ibarretxe que me sirve para reflexionar si yo 
y mi equipo hemos estado a la altura de lo que necesitan y 
merecen nuestros vecinos y vecinas. ¡Ayudadnos a mejorar 
y a hacer crecer Barakaldo! GORA BARAKALDO!!! 

 

 

 

 



 

Hemen gaude, gu gara                                                  
Zuen herrikideak                                                    
Barakaldoko pertsona xumeak, normalak                        
Herria maite dugu                                                  
Herrikideei laguntzen saiatzen gara. 

 

Esaldi bat dago, Ibarretxe Lehendakariari entzun nion      
Eta ordutik aurrera, egunero esaten dut  Udaletxera joaten 
naizenean: 

" Ezin da gizartea aldatu, ezin da  gizartea lideratu, 
jendeak sentitzen duena sentitzen ez baduzu " . 

Politikan mugitzen garen pertsonak,                                
baina, batez ere gure herrian                                          
Esaldi hau, oso kontuan izan behar dugu. 

Amaia del Campok eta EAJ-PNVk                                    
Gure herrikideek sentitzen dutena sentitzen dugu          
Egunero gaude zuekin                                             
Egunero entzuten ditugu zuen kezkak, ardurak eta arazoak 

Ezagutzen gaituzue, ezagutzen nauzue                       
Badakizue nola lan egiten dugun                                     
Zuen arazoak, gure arazoak dira                                     
Zuen kezkak gure kezkak dira                                      
Barakaldo hobea, hurbilagoa, seguruagoa egin nahi dugu 
Gu guztiok harro egoteko.  

Benetan esaten dizuet                                                 
Gauza hoberik ez dago                                                
Gure lanarekin eta zuen laguntzarekin,                       



Barakaldo herria hobetzea                                    
Barakaldoko herritarren bizimodua hobetzea.                        
Hori da gure eguneroko helburua                                   
Euzko Alderdi Jeltzalearen helburua. 

Konpromiso bat daukat Barakaldorekin                       
Barakaldo hazi araztea                                                     
Eta badakigu lan talde onena beharko dugula                
Udalean lan eraginkor,garden eta demokratikoa egiteko    
Herritarrek eskatzen duten lana egiteko. 

Harro sentitzen naiz nire lankideekin                                
Lau urteotan nirekin egon dira                                         
Nire ondoan lanean                                                   
Beste pertsona batzuk ere eramango ditugu                
Barakaldo hazi arazteko. 

Eta orain deituko ditut                                              
Maiatzeko zerrendan nirekin joango diren pertsonak            
Gure herrian aldaketa  ekarriko duten pertsonak. 

Hauek dira Barakaldo hazi araziko duten emakume eta 
gizonak .                                                                       
Eta, argi eta garbi esango dut.                                   
Barakaldo hazi arazteko, Udala aldatu behar da. 

Barakaldok aldaketa merezi eta behar du.                           
30 urtetan gobernu sozialistak izan ditugu                      
Herriak aldaketa eskatzen du, aldaketa merezi du.             
Ados gaude  horrekin.                                                  
Gure udaleko ateak eta leihoak zabaldu behar dira            
Haize berria sartzeko. 

  



Barakaldo hazi arazteko momentua heldu da.                
Gure herria gelditasunetik atera behar dugu.            
Sozialisten eredua agortuta dago                          
Barakaldo esnatu behar dugu. 

Lau urte hauek urte galduak izan dira.                            
Ez dugu guk bakarrik esaten.                                       
Zuek esan duzue, inkestetan.                                      
Alkateak eta bere alderdiak,                                           
ez dute ezer  berririk egin                                           
Orain bai, marketing eta publizitatea Barakaldoko 
herritarren diruarekin. 

Gogoratu gauza bat.                                             
Ekainetik aurrera.                                              
Aurrekonturik gabeko udala izango dugu.                
Ekonomia egoera txarrean.                                         
PSEk dirua gastatu eta gastatu egiten duelako. 
Arduragabeak dira.                                                       
Ez dute aurrekontua onartzeko akordioa bilatu  
Eztabaidaren beldur dira.                                        
Oraingo alkateak Patxi Lopezen urratsak jarraitzen ditu.  
Hark ere Eusko Jaurlaritza aurrekonturik gabe utzi zuen   
Itota.                                                                    
Arduraz jokatu behar dugu                                 
Maiatzaren hogeita bostean Barakaldok udala beharko du         
Udal zerbitzuak beharko ditu. 

Sozialistak bakarrik mugitzen dira                                      
hauteskundeak hurbiltzen direnean,                                  
baina, argi izan                                                              
Barakaldoko emakume eta gizonak ez gara ergelak                 



Ikusi dugu gobernuko alderdia                                         
ideiarik gabe dagoela. 

Heldu da momentua                                                    
Barakaldo ezaguna izan behar da                                       
eta ez arazo edo  gatazkagatik.                                                                                                              
Batzuek iskanbilak behar dituzte                                  
gustura daude, gu ez.                                                
Barakaldo ezaguna izatea nahi dugu                            
baina gure lorpenengatik  . 

Jakin badakizue EAJ-PNVk kudeatzen duela.                     
Begiratu Ezkerraldeko udalerriak                                 
Hemen daude, gurekin daude ezkerraldeko alkate batzuk.                     
Barakaldo ere aldatu behar da                                         
Bizkaiko bigarren udala da, Euskadiko laugarrena              
Eta kudeaketa eredua aldatu behar du.                          
Atzean utzi behar dugu PSEren estiloa.                         
Gure estiloa behar da, pertsonen estiloa                        
EAJ-PNVren eredua . 

Ondo dakizue                                                          
Barakaldoko EAJ-PNVrentzat                                            
zuen beharrak oso garrantzitsuak dira.                                    
Bi mila eta hamahiruan "Gora Barakaldo" egitasmoa egin 
genuen                                                                                          
Zuekin elkartu gara                                                         
zuen proposamenak jaso ditugu                                            
Barakaldoko kaleetan eta auzoetan                                                               
eta teknologia berrien bidez . 

Benetan, lan handi-handia izan da                                 
Herritarren zortziehun proposamen                             



Gogoratzen duzue?                                                
Hamabost, hamabosterako                                       
PNVren hamabost konpromiso bi mila eta hamabosterako    
Maiatzaren hogeita lauko hauteskundeetarako. 

Agiri hori amaitzen ari gara                                         
EAJ-PNVren Hauteskunde egitasmoa.                         
Egitasmo harrigarria izango da askorentzat                 
baina ez guztientzat                                                         
Gora Barakaldoko egitasmoak ere barruan daude         
HItza eman genuen, eta guk hitza betetzen dugu . 

Labur-labur, Barakaldoko herritarren ardurak azalduko 
ditut, gure lanaren ardatzak: . 

1. EAJ-PNVrentzat premiazkoak dira suspertze 
ekonomikoa eta enplegua. Premiazkoa da 
Barakaldoren arazoa konpontzea: krisi ekonomikoa 
eta langabezia. Bederatzi mila eta zazpiehun lagun 
daude langabezian. Gure hauteskunde egitasmoan 
egongo dira. Ekimenak denda txikietarako, 
ostalaritzarako, ekintzailetzarako eta langabeentzat 
(emakumeak, berrogeita bost urtetik gorakoak, 
gazteak) eta langile autonomoentzat eta 
ekintzaileentzat. Eta ez dugu ahaztuko Burtzeña 
Parkea, gure herrirako egitasmo handia . 

2. Bigarren ardatza izango da Barakaldoko gizon eta 
emakumeen beharrei erantzutea. Gure herrikideen 
zerbitzuak bermatzea eta hobetzea:  

e) Gastu soziala igoko dugu, krisiaren 
eraginez egoera okerrean daudenei 
laguntzeko. 



f) Trafiko arazoak eta aparkatzeko 
arazoak konpontzea Barakaldoko kale eta 
auzoetan ,eta barakaldarrentzat TAO 
sistema onuragarria martxan jartzea . 

g) Hiritarrak kale eta auzoetan seguru 
egon daitezen. Arazo handia dago 
barakaldarren heren batek azken bi urteotan 
"insegurtasuna" sentitu duela esan badu”.  

h) Auzoen momentua da, eraldatzeko eta 
modernizatzeko lana egingo dugulako: 
hobekuntzak argiterian, garbiketan eta 
segurtasun sentsazioa kaleetan  … 

3. Eta, esan dugun hori guztia egiteko, Udala 
kudeatzeko modu berria eta berritzailea 
proposatzen dugu, guztiz ezberdina. Hori izango da 
hirugarren ardatza, eta kudeaketa eraginkorra, 
gardena eta demokratikoa proposatzen dugu. 
Entzungo duen Udala, eta barakaldarren iritziak 
kontuan hartuko dituena. Horregatik bultzatuko 
dugu Barakaldori eta zuzenean  beraiei eragiten 
dieten eta udalean hartzen diren  erabakietan parte 
hartzea. Herritarren parte hartze erreala eta leiala  
barakaldarren erabakiekiko .  
Gardentasuna ez da gardenenak garela esatea. 
Eredugarri izan behar dugu. PSEren politikak izan 
dira Nazioarteko Gardentasun zerrendan  
hamarretik berrogeita bederatzira eraman 
gaituztenak . Beste hitzetan esanda, Barakaldo da 
Euskadiko udalen zerrendan azkena. Beraz, 
gutxiago hitz egin eta gehiago egin . 

 



Barakaldarren kezkak eta ardurak jaso ditugu. Kaleetan, 
auzoetan eta herri osoan behar dutena esan digute. Gure 
konpromisoa da beraien kezka eta beharrei erantzutea, 
denon artean Barakaldo berria eraikitzeko: Barakaldo 
erreferentea, eskualdean, Bizkaian eta Euskadi osoan . 

Heldu da Barakaldo mapan jartzeko unea , eta horretarako, 
gaur eta hemen, hitz ematen dizuet erakundeen arteko 
lankidetza bilatuko dudala, besteek beren kalkuluengatik 
nahi ez dutena. 

Ez da txikitasun konplexua izateko momentua. Itsu egon 
behar da  denon indarrak batu behar direla ez ikusteko, 
Bizkaian eta Euskadin egoteak ematen dizkigun abantailak 
ez aprobetxatzeko . Gure konpromisoa da Barakaldo 
Ezkerralde eta Meatzaldeko hiriburu bihurtzea . 

Lideratzeko momentua da, gure herrikideen ongizatea 
lehenesteko garaia. Barakaldarrek konponbideak eskatzen 
dizkigute, beren arazoen irtenbidea. Horregatik, zuen 
baimenarekin esango dut: Nahikoa da! Ez dugu irain edo 
gatazka politiko gehiagorik nahi!  

Amaitzera noa, Lehenago esan dut goizero, Udaletxera 
noanean buruan eramaten dudan esaldia. Orain esango 
dizuet  iluntzean, etxera noanean eramaten dudana:  
“Pertsonen ondoan egon behar da, eskutik oratu, 
galdetu zelan dagoen, zer gertatzen zaion, eta 
laguntza eman ". 

Ibarretxeren esaldia ere , ni eta nire lantaldea gure 
herrikideek behar eta merezi dutenaren mailara egon ote 
garen hausnartzeko erabiltzen dudana  



Hona hemen nire azken eskaria, mesedez, lagun iezaguzue 
Barakaldo hazi arazten. 

GORA BARAKALDO!   


